

## Lettre d'un précurseur

---

Un missionnaire de la Chine demande la fondation  
d'un séminaire des Missions Etran-  
gères, dès 1899.

---

UN ami de M. le Supérieur du Séminaire des Missions Etrangères vient de nous faire parvenir la lettre que nous publions ici, qui montre que l'idée de fonder un séminaire pour les missions éloignées n'est pas nouvelle, que des apôtres demandaient depuis longtemps déjà cette fondation. Cette lettre écrite il y a 24 ans, fait valoir des raisons qui ont encore aujourd'hui la même importance, et l'auteur connaît la question puisqu'il était alors missionnaire en Chine.

Voici d'abord ce que nous écrit le prêtre à qui fut adressé ce précieux document :

... « Cette lettre m'a été adressée par un religieux dominicain missionnaire inconnu, à qui j'étais moi-même inconnu. J'ignore entièrement le nom et la personne de l'intermédiaire qui nous a mis en relations. C'était au mois de décembre 1899 que je recevais cette mystérieuse épître. M. Lecoq à qui je la lus me demanda la permission d'en faire écrire une copie; *elle répondait*, me disait-il, *au rêve de sa vie*, — un séminaire des Missions Etrangères à Montréal. Il me conseilla même d'aller porter cette lettre